



**« Nos maîtres-mots, ce sont la technique et la convivialité ! » Danielle Fortin ne peut pas mieux résumer l'ambiance singulière qui se dégage de la Maison des 5 Sens, dont elle est responsable depuis plusieurs années.**

Créée en 2004 par la Maison de quartier Saint-Augustin, cette structure située au 5 allée des peupliers propose aux adultes du quartier mais aussi à ceux venus d'ailleurs diverses activités culturelles dans un espace particulièrement convivial et chaleureux : art culinaire, ateliers langues étrangères, conférences, mais aussi ateliers restauration et décoration, expos et vernissages... : « Ici, le but est de se sentir comme à la maison ! On peut venir apprendre de choses et discuter autour d'un café par exemple. »

### **De la cuisine à l'Italie**

Le pôle culinaire figure parmi les activités phares de ce lieu associatif, qui compte environ 300 adhérents et emploie huit intervenants. Des petits groupes de huit personnes (maximum) peuvent ainsi participer à des ateliers cuisine (avec le Chef de la Maison, Olivier Straehli), à des ateliers pâtisserie, dégustations de vins ou à des ateliers cuisine parents/enfants, etc. « L'idée, c'est de pouvoir refaire à la maison ce qu'on cuisine ici », précise Danielle Fortin, également directrice adjointe de la Maison de quartier Saint Augustin. À l'étage de la maison, se tiennent les conversations en langues étrangères, à raison d'1h30 par semaine. « On propose des cours

d'anglais, mais ce sont surtout nos cours d'italien, animés par une Sicilienne prénommée Aida, qui ont du succès. Avec elle, les participants ont vraiment l'impression de voyager en Italie. Ils peuvent faire des jeux de rôles en s'imaginant dans les rues du pays, parler actu, politique ou culture, etc. »

## **Un espace pour les artistes**

Deux heures par semaine, la Maison des 5 sens propose aussi un atelier restauration-décoration. « Chacun amène son objet, sa chaise, son coffre, sa lampe, son fauteuil ou sa table de chevet à restaurer. Il s'agit d'un travail individualisé autour duquel une intervenante conseille régulièrement les participants. » Place aussi à des conférences d'histoire de l'art, animées une fois par mois par le conférencier et guide Nicolas Bulf. « On va évoquer des peintres, des sculptures, des sites comme les grottes de Lascaux par exemple... » Quant aux enfants, ils peuvent aussi venir participer à l'entretien du jardin potager de la maison dans le cadre de leur temps d'activités péri-éducatifs. « Une animatrice les encadre. Ceux-ci viennent apprendre à planter des fleurs ou de la verveine, à gérer des carrés d'herbes aromatiques, etc. C'est une vraie activité pédagogique. »

Enfin, toute l'année, la structure organise des expositions de peintures, photos, dessins, voire des marchés de créateurs de bijoux ou de petits vêtements notamment. « Nous voulons offrir un espace à tous les artistes en herbe, d'abord à ceux du quartier, mais aussi à d'autres, sans avoir pour autant vocation à être une galerie. Ici, on ne fait pas de choix esthétiques particulier.

» • **EM**

*Photo : La Maison des 5 Sens accueille des expos toute l'année © EM*